



Mairie d'Argentonnay
11 Place Léopold Bergeon
79150 ARGENTONNAY

À Argentonnay, le 17 avril 2020

Bonjour à vous toutes et tous, habitants d'Argentonnay,

Nous vivons une période inédite et exceptionnelle.

Le confinement, maintenant annoncé jusqu'au 11 mai engendre bien des interrogations. Vous êtes nombreux à m'interroger sur la vie communale, elle suit son cours bien sûr, mais de manière tout à fait particulière. Je viens donc vous donner et partager quelques informations et explications.

Vous le savez, l'installation du nouveau maire a été reportée à une date ultérieure, elle n'est pas précisément connue à ce jour : peut-être fin mai ou juin ou...plus tard, disent certaines sources.

En attendant, l'ancienne équipe municipale est encore officiellement en place. Toutes les décisions et orientations qui engagent la commune doivent être prises en toute transparence avec la nouvelle équipe élue le 15 mars. J'y veille et je tiendrai cet engagement.

Je ne suis amené à gérer que les affaires courantes : documents comptables et dossiers d'urbanisme principalement mais surtout : la gestion de la crise du COVID19.

Avant toute chose, je veux réaffirmer et rappeler que la santé est bien ce que nous avons tous à défendre en premier. Je redis mon soutien à toutes celles et ceux pour qui le confinement est difficile : à vous qui avez des suspicions de maladie sans pouvoir être testés, à vous qui manquez d'espace et de relations, à vous qui manquez de temps pour vous-même parce vous êtes trop occupés à faire la classe à vos enfants tout en gérant votre propre travail en direct ou en télétravail. Tout mon soutien va aussi à vous qui avez une pathologie ou une fragilité particulière et qui avez des craintes bien légitimes

Pour tous, ce temps d'isolement est long, bien trop long. Mais il est nécessaire. Nous devons savoir nous protéger, rester à la maison autant que possible afin de protéger aussi les autres.

Je remercie toutes les personnes dont les professions nous sont aujourd'hui particulièrement indispensables : les professions à risques, celles aux avant-postes, tous nos soignants bien-sûr,

le personnel affecté aux services à la personne (agents du CIAS, ADMR...), nos pompiers, nos ambulanciers, nos vendeurs commerçants et tous les autres...Je n'oublie pas nos gendarmes qui font respecter les normes en vigueur pour la protection de tous. Je suis en lien régulièrement avec eux ; Sur Argentonnay, ils ont été amenés à verbaliser quelquefois mais ils font surtout de nombreuses interventions de prévention.

J'ai été amené à prendre plusieurs décisions...

La première que je veux citer concerne l'aide aux plus fragiles.

L'aide alimentaire a bien sûr été organisée comme à l'accoutumée pour apporter des produits de base aux personnes et familles identifiées, mais en plus, par le biais du CCAS (Centre Communal d'Action Sociale), un groupe d'une dizaine de bénévoles a téléphoné à plus de 130 personnes pouvant être potentiellement en situation difficile parce que âgées ou malades. Ces appels vont être renouvelés plusieurs fois pendant le confinement.

Toutes les personnes appelées ont beaucoup apprécié cette marque d'attention, certains en ont profité pour demander de l'aide pour une course ou un dépannage urgent car leur famille est parfois trop loin ou indisponible. D'ailleurs, si vous savez que quelqu'un est dans le besoin et n'a pas été contacté, n'hésitez pas à le signaler en mairie, nous ferons ensuite le nécessaire.

Je souhaite que ce temps puisse rester dans nos mémoires, aussi, comme un temps où se sont développés des marques de solidarité et d'attention les uns pour les autres.

J'ai une pensée aussi pour toutes les familles des résidents de l'EHPAD d'Argenton, établissement épargné pour l'instant, grâce certainement aux mesures prises. Je sais que ce confinement est difficile à supporter pour beaucoup. Madame LOUBET, directrice me donne régulièrement des nouvelles, et je sais que le personnel fait un travail remarquable.

La décision a été prise aussi de fermer l'accueil de la mairie et de la maison des services. Cependant, n'hésitez pas à appeler si besoin car une permanence téléphonique est maintenue, Vous pourrez donc être renseignés, aiguillés et aidés si votre demande entre dans nos champs de compétences.

Nous avons organisé les services techniques d'abord en respectant strictement les consignes données par les autorités administratives, ainsi, nous n'avons affecté les agents qu'aux tâches définies comme indispensables. Dans le respect des gestes barrières, l'équipe va s'organiser progressivement pour l'entretien des terrains de sport, et petit à petit elle interviendra dans les cimetières, et certains espaces verts. Je suis certain que vous comprendrez que la sécurité sanitaire des agents et des habitants, reste prioritaire par rapport à la propreté de certains endroits qui, eux, attendront.

Nous avons commandé, pour nos agents, des masques et nous sommes en attente de leur livraison.

J'ai aussi pris des nouvelles sur la vie économique, j'ai donc personnellement appelé ou vu, ces jours derniers, plus d'une trentaine de responsables d'entreprises de la commune, toutes

catégories confondues. Ce qui ressort de nos échanges, et ce n'est pas étonnant, c'est une très forte inquiétude pour l'avenir. Les commandes sont stoppées, les livraisons sont difficiles ou impossibles. Les entreprises sont nombreuses à avoir demandé et obtenu pour leurs salariés le chômage partiel. Certes, cette mesure amorti le choc, mais elle ne résout pas tout !

Le monde agricole est aussi en inquiétude, toutes les filières commencent maintenant à être touchées à cause des difficultés de débouchés qui sont bloqués. Les restaurants ont stoppé leurs commandes.

Comme partout ailleurs, nos restaurateurs et hébergeurs ne pourront pas rouvrir avant mi-juillet, c'est tout simplement pour eux une catastrophe économique ! Quant à nos coiffeurs et autres métiers de service, eux aussi doivent attendre : même si le chiffre d'affaire sera reporté, ce qui est perdu est perdu.

Pour les entreprises, locataires de la commune nous avons décidé de reporter leur loyer pendant la durée du confinement. Personnellement, Je ferai une proposition à la prochaine équipe municipale pour aller encore plus loin sur l'aide à leur apporter.

Enfin, je me suis préoccupé de la fermeture de la poste : le directeur du secteur Bressuirais m'a affirmé qu'en principe Argenton allait rouvrir dans une bonne dizaine de jours. Je lui ai manifesté mon grand mécontentement au nom de tous les usagers qui ne peuvent pas déplacer, ni retirer d'argent liquide, ni envoyer des colis...Les ordres m'a-t 'il dit, viennent de plus haut.

En ce qui concerne des aides possibles : La Région Nouvelle-Aquitaine vient de voter un plan d'urgence global pour faire face à la crise du Coronavirus. Il comprend notamment un fonds de soutien spécifique aux associations employeuses.

En mairie, l'information est déjà passée aux associations qui pourraient en bénéficier. La Région a également décidé de maintenir ou de voter les subventions prévues pour les manifestations qui ont dû être annulées, sous certaines conditions.

Si ce n'est pas déjà fait, j'invite donc les associations d'Argentonay qui pensent être concernées, à appeler la mairie pour obtenir davantage de renseignements et notamment prendre connaissance des modalités proposées pour bénéficier de ces aides. D'ici quelques jours, une plateforme sera mise en ligne sur le site de la Région.

Pour nos écoles et collèges après le 11 mai, je suis aussi, comme vous certainement, dans l'expectative ! nous attendons dans les jours qui viennent les directives à mettre en place, De très nombreuses questions se posent en effet sur l'accueil des enfants, petits et grands, sur le transport scolaire et sur les gestes de sécurité qu'il faudra, ou non faire respecter.

Pour finir, je veux terminer par une note positive que je vous invite à relayer autour de vous :

Les commerces surtout alimentaires locaux observent un surcroît de fréquentation. Le marché pour lequel nous avons demandé et obtenu une dérogation jusqu'à la fin du confinement, n'a jamais vu autant de monde ! nos producteurs agricoles locaux, eux aussi accueillent à la ferme davantage de nouveaux clients. J'ose espérer que ce mouvement de clientèle vers le local sera amené à durer, notre économie en a bien besoin !

J'appelle cela de tous mes vœux, car, ne l'oublions pas, derrière les produits achetés, il y a des hommes et des femmes qui vivent sur notre territoire, l'attractivité se maintient ou se développe et au final, nous bénéficions tous de la vie et du dynamisme communal.

Je vous souhaite à toutes et à tous une excellente santé, protégez-vous bien, protégez les autres en respectant bien toutes les consignes données et à très bientôt j'espère !

Le 17 avril 2020

Jean-Paul Godet

A handwritten signature in black ink, consisting of the initials 'J.P.' followed by the name 'Godet' written in a cursive style, all underlined with a single horizontal line.